



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2023/2104

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

23.02.2023

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Ausschuss für Bürgereingaben und Umwelt	02.03.2023	Beratung	öffentlich
Haupt- und Personalausschuss	08.03.2023	Beratung	öffentlich
Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I	13.03.2023	Beratung	öffentlich
Bezirksvertretung für den Stadtbezirk II	14.03.2023	Beratung	öffentlich
Bezirksvertretung für den Stadtbezirk III	16.03.2023	Beratung	öffentlich
Rat der Stadt Leverkusen	30.03.2023	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Anträge der aktuellen Wahlperiode zum Thema Mobilität
- Antrag der CDU-Fraktion vom 19.01.2023

Anlage/n:

2104 - Antrag

Herrn
Oberbürgermeister
Uwe Richrath
Friedrich-Ebert-Platz 1

51373 Leverkusen

FRAKTION LEVERKUSEN

Friedrich-Ebert-Straße 96
51373 Leverkusen
Telefon: 02 14 / 406-87 20

info@cdufraktion-lev.de
<http://cdufraktion-lev.de>

Unser Zeichen: mi /mdp

Leverkusen, 19. Januar 2023

Anträge der aktuellen Wahlperiode zum Thema Mobilität

Sehr geehrter Herr Richrath,

bitte setzen Sie nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien:

Die Verwaltung wird gebeten, die Vielzahl der beschlossenen Anträge der aktuellen Wahlperiode zum Thema Mobilität in einer Übersicht zusammen zu fassen und die Politik regelmäßig über den jeweiligen Umsetzungsstand zu informieren.

Begründung:

Der Politik in Leverkusen wird an vielen Stellen vorgeworfen, zu wenig für den Ausbau umweltverträglicher Verkehre, insbesondere des Fahrradverkehrs, zu tun. Das beschlossene Mobilitätskonzept 2030+ wird als zu unkonkret betrachtet. Zuletzt hat sich auch der neu formierte Jugendstadtrat mit diesem Thema beschäftigt und einen Antrag „Bessere Fahrrad-Mobilität“ (2022/1970) mit großer Mehrheit beschlossen, der im aktuellen Turnus beraten wird. Auch der ADFC Leverkusen benennt regelmäßig die Schwachstellen in unserer Stadt.

Ganz richtig ist aber diese Wahrnehmung nicht, insbesondere in den drei Bezirksvertretungen sind seit der letzten Kommunalwahl 2020 eine Vielzahl von Anträgen beraten und auch beschlossen worden, die genau das zum Ziel haben, nämlich eine Verbesserung des nichtmotorisierten Verkehrs in unserer Stadt. Auch in der Verwaltung wurde mit der Besetzung eines Mobilitätsmanagers sowie eines Fahrradbeauftragten erkannt, dass man dieses Thema deutlich stärker in den Fokus nehmen muss als das bisher geschah.

Bei den Diskussionen mit dem ADFC oder auch den Jugendlichen des Jugendstadtrates ist es aber der Politik nur sehr schwer möglich, alle beschlossenen Maßnahmen aus diesem Bereich zu benennen. Unmöglich ist es der Politik, über den jeweiligen Umsetzungsstand zu berichten. Mit immer neuen Anträgen wird die Gefahr gesehen, dass sich sowohl die Politik als auch die Verwaltung bei diesem so wichtigen Thema für die Umwelt in unserer Stadt schlichtweg verzettelt.

Es wird daher mit diesem Antrag angeregt, eine Gesamtübersicht zu allen noch unerledigten Anträgen aus dem Bereich „Mobilität“ aus dem 19. TA zu erstellen und mit einer jeweiligen Statusmeldung zu versehen (wie „Prüfung durch Verwaltung läuft“, „Umsetzung verzögert sich durch rechtliche Unklarheiten“, „keine Finanzmittel“, „Umsetzung wurde beauftragt“ ö.ä.).

Beispielhaft werden folgende Anträge aus dem Bereich der Bezirksvertretung II benannt, die in eine solche Gesamtübersicht aufgenommen werden sollten:

Antrag	Thema	Beschlossen:
2020/0041	Farbliche Kennzeichnung von Fahrradwegen entgegen der Fahrtrichtung in einer Einbahnstraße	24.11.2020
2020/3849	Radweg-Lückenschluss zwischen Kastanienallee und Tierheim (Sachstand)	24.11.2020
2020/0052	Rundweg „Wupperrunde“ (hier: gleichberechtigte Nutzung der Wege durch Fußgänger und Radfahrer)	24.11.2020
2020/0148	Einrichtung von Fahrradstraßen im Stadtgebiet (hier für den Bereich der Bezirksvertretung II, Tz. 17.4 des Protokolls)	09.03.2021
2021/0590	Fahrradzone jenseits der Wupper	15.06.2021
2021/0594	Sichere Fahrradabstellmöglichkeiten auf dem Marktplatz Opladen	15.06.2021

Vorgeschlagen wird, die Erstellung und Pflege der Übersicht im Bereich des Mobilitätsmanagements anzusiedeln. Bis zu einer Neubesetzung der vakanten Stelle könnte der Fahrradbeauftragte der Stadt Leverkusen diese Aufgabe übernehmen.

Vielen Dank und freundliche Grüße



Frank Schmitz
Ratsherr

gez.

Matthias Itzwerth
Bezirksvertretung II

gez.

Jürgen Pröpper
Bezirksvertretung II